

EL PANDERO

ADMINISTRACION
Marchante, 21.

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.
SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION
Loreto, 41.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, de 10 céntimos á 25 pesetas línea
Los pagos por adelantado, en libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Director.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Lo originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

CRÓNICA.

Todos los días que van transcurridos del presente más tenemos engalanado nuestro horizonte con las decoraciones de la tempestad.

Las nubes se nos presentan en escena con su correspondiente séquito de truenos y relámpagos.

Y para que se vea que no son de mentirillas como en el teatro, á lo mejor, descargan con furia rayos y centellas, y pedriscos á granel.

El domingo cayó una exhalacion en la iglesia del Salvador, y después de producir algunos desperfectos en el tejado de la torre, en la campana de palo y en la sillería de la fábrica; penetró por una de las ventanas del coro, perdiéndose en el interior de la iglesia no sin producir el susto consiguiente en los pocos devotos que allí se albergaban.

Hubo de ellos que fué rodando gran trecho, levantándose magullado. Y gracias á que la escasa concurrencia de aquella hora hizo menos grave el accidente.

Bien podrian ir pensando los párrocos en poner los medios necesarios para evitar una catástrofe que aquí con la costumbre de los conjuros en tiempo de nube, la frecuencia de repiques, y la excesiva altura de los campanarios, con relacion á los demas edificios de la villa, es de temer cualquier día.

Como los aires están cargados de electricidad y los ánimos tan sobradamente escitados, esta semana ha sido la semana de los comentarios.

Se han hecho muchos y muy curiosos.

Todos, por supuesto, sin malicia, como Vds. pueden comprender, porque todos son muy inocentes.

Entre el sin número de personas que acudieron á la iglesia á ver los desperfectos ocasionados en la torre por la chispa eléctrica, no faltó quien dijo que aquello era un aviso para los que, soberbios y envanecidos, porque ocupan altos puestos, se creen seguros de la cólera celeste.

—Eso es, dijo otro, una alusion directa á D. Salvador.

—Yo aludo á todos porque hablo en general.

—La verdad es, exclamaron muchos, que si la casa de Dios no está segura figurense Vds. lo necio que será el que se crea seguro en las casas consistoriales.

A continuación insertamos la carta que á la mano nos entrega D. Salvador Portillo, sobrino de nuestro Alcalde.

Jumilla 22 de Junio de 1888.

Sr. Director de EL PANDERO

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: habiendo preguntado en los centros oficiales y buscado con insistencia al Sr. Director de "La Réplica", y no pudiendo conseguir que se me dijese quien sea el tal Director, me dirigí por último á D. José Herriz, administrador de dicho periódico, y como tampoco éste me supiera dar razon, me veo en la precision de dirigirme á V. para manifestarle lo que hay de verdad en el asunto de la langosta de este término y á que hace referencia un suelto de "La Réplica", inserto en su último número correspondiente al día 15 del actual.

En la última quincena del mes de Mayo último, después de haber mandado recado al Sr. Alcalde con una pareja de la Guardia rural, haciéndole presente la aparicion de la langosta en el Gamellon y Bodeguilla de este término Municipal, vine y di conocimiento en la Alcaldia en atencion á que habian trascurrido 6 días y no se habia tomado medida alguna; no bastó esto sino que tuve que volver otras dos veces más y la última se me dijo que ya habia ido el Gefe de los Municipales; á los 4 días de subir el ant-dicho Gefe tuve el gusto de acompañar al Perito D. Vitalinio Crespo, el que segun su informe debia combatirse inmediatamente por estar el insecto en estado saltador; no obstante de este informe á los ocho días subieron el Perito D. Francisco Navarro, el Sr. Alférez de la Guardia-civil, con una pareja de guardias y el Gefe de los Municipa-

les con seis parejas, los cuales empezaron la operacion de la extincion del insecto; el primer día por medio de zanjas por no haber llegado la gasolina; al día siguiente, continuaron con la gasolina, habiendo gastado tres días más en el Gamellon, y pasando de aquí á la Bodeguilla donde emplearon otros 5 ó 6 días con la misma gente, á escepcion de la Guardia civil, por tener que retirarse esta para asuntos del servicio más urgentes.

Y es lo triste Sr. Director que estos trabajos, ya sea por haberlos emprendido tarde ó por haber procedido con escasez de medios, han sido de tan poca eficacia que á esta fecha en vez de disminuir ha aumentado la plaga que se trataba de combatir, tanto que en mi hacienda del Gamellon me está ocasionando perjuicios considerable en los cereales que hoy no puedo recolectar por no hallarse estos en estado de completa sazon.

Es cuanto tengo que decirle por hoy respecto á este asunto quedando en espera de sus órdenes su affmo. S. S. Q. S. M. B.

Salvador Portillo.

Ya saben Vds. que hay un director de periódico que tira la piedra y esconde la mano; y que en vez de dar la cara se cobija y se oculta medroso entre las sombras que se proyectan en la casa de la villa. ¡Ah valientes!

Estos escritores son los que insultan con palabras gordas y rimbombantes, y se les busca y no se les encuentra.

Y luego, estos periodistas de alquiler, son los que traen á la palestra y hacen alusiones indignas á aquellas para quienes los hombres no deben tener mas que amor, respeto y galantería.

¡Ah nobles y pundonorosos caballeros!

No valen mañas ni astucia,
que la cosa está bien clara
y el que no enseña la cara
es porque la tiene sucia.

Pero.....no hay que confundir las clases; porque tambien saben Vds. que aquí á los redactores de EL PANDERO todos los conocen, se sabe quienes son, como se llaman y donde viven ¡claro! como que no le tienen el cuerpo á nadie y el que los busca los encuentra.